

# Le casse-tête des plaques QQ



LES PROCHAINES DATES À RISQUE

Selon la date de demande de votre carte grise en préfecture, vous risquez d'obtenir une plaque terminant par...

- WC le 16 septembre 2012
- FN 26 septembre
- KK 29 septembre
- PD 3 octobre
- PQ 4 octobre
- PT 4 octobre
- QQ 5 octobre

Source : www.plaques-immatriculation.info

## Comment les éviter

Comment se prémunir de l'attribution d'une plaque d'immatriculation aux associations de lettres malheureuses ? S'il est impossible pour l'heure de faire une réclamation auprès de l'administration une fois un numéro attribué, une astuce permet de passer entre les gouttes. Un site Internet, Plaques-immatriculation.info, a même justement été créé pour cela.

### Se renseigner sur les lettres à venir

« Chaque jour, nous sommes informés d'un numéro ayant été délivré dans la journée, peut-on lire sur la page d'accueil du site, qui affiche en gros la dernière immatriculation attribuée de la journée. Notre système calcule alors combien de numéros ont été délivrés par rapport au précédent relevé et détermine une moyenne d'attribution de numéros par minute. C'est cette moyenne qui est utilisée pour faire défiler les numéros sur notre site. » Grâce à cette information, livrée gratuitement en ligne, il est donc possible de connaître le bon moment pour faire sa demande d'immatriculation. « Si la série WC vient de passer, vous êtes tranquille pour plusieurs jours, il n'y a plus de combinaisons disgracieuses avant un moment, conseille le site. En revanche, si l'on est rendu par exemple à NZ, attention danger ! La série des P se rapproche, et elle est explosive... Entre PD, PQ, PT... mieux vaut attendre quelques jours pour commander sa carte grise ! » A.R.

**IMMATRICULATION.** Peut-on changer de plaque quand elle vous expose à des railleries ? En théorie, non. Mais un Marseillais, affublé de l'association de lettres PD est prêt à aller en justice pour s'en débarrasser.

Richard, trentenaire marseillais, ne pensait pas s'attirer autant d'ennuis en achetant un nouveau scooter pour circuler dans la cité phocéenne. En prenant possession de son engin neuf auprès d'un concessionnaire, ce restaurateur a en effet eu la surprise de découvrir que sa plaque d'immatriculation comportait l'association de lettres PD. « Pas question pour lui de subir des moqueries homophobes, explique son avocat, Rémy Josseume. Il a tenté de faire des démarches pour faire changer l'immatriculation mais se heurte pour l'instant à un mur. » Face à l'impuissance du concessionnaire, le scooteriste s'est d'abord, en vain,

tourné vers la préfecture des Bouches-du-Rhône et attend désormais une réponse du ministère de l'Intérieur.

### SS est la seule association de lettres interdite

La situation de Richard est loin d'être marginale car, depuis l'instauration en 2009 du nouveau système d'immatriculation (deux lettres - trois chiffres - deux lettres), la souplesse n'est plus de mise. Avant cette date, chaque préfecture gérait son fichier et pouvait décider de retirer telle ou telle série de lettres. Ce fut le cas par exemple en Gironde qui bannit, en 2002, les QQ, WC, SS et PD, ou encore en Haute-Garonne qui décida de passer outre la série AZF après

l'explosion de l'usine toulousaine du même nom en 2001.

Devenu national, et géré depuis Charleville-Mézières par l'ANTS, l'Agence nationale des titres sécurisés, le système d'immatriculation des véhicules (SIV) est désormais beaucoup plus rigide. Quelques lettres ne sont pas utilisées, le I, le O et le U, qui ressemblent trop aux chiffres 1 et 0. Une seule association de deux lettres est désormais totalement bannie, SS, pour se conformer au Code pénal qui « réprime le port ou l'exhibition d'insignes emblèmes rappelant ceux d'organisations ou de personnes responsables de crimes contre l'humanité », explique-t-on au ministère de l'Intérieur. La fin de la souplesse administrative fait donc régulièrement naître des combinaisons de lettres pouvant paraître « indésirables » aux propriétaires de véhicules à qui elles sont attribuées, telles KK, PD, PQ, QQ ou encore WC. « Le numéro d'immatriculation est attribué sur une base réglementaire, conformément à un décret en Conseil d'Etat, dans une suite calculée automatiquement par un système informatique centralisé, précise-t-on au ministère de l'Intérieur, et de façon définitive à chaque véhicule. La mise en place



Richard a eu une plaque comportant les lettres PD sur son nouveau scooter. (DR)

d'une liste d'associations ou de lettres prohibées a été débattue à l'origine du projet, mais il est finalement apparu que non seulement elle serait infondée juridiquement, mais qu'elle serait également ingérable car ne reposant sur aucun critère objectif identifiable. Chacun aurait eu sa propre approche et sa propre appréciation, d'autant plus aléatoire qu'elle aurait reposé sur des éléments de préjugés eux-mêmes contestables. » Malgré cet obstacle juridique, Richard n'entend pas en rester là et envisage désormais de déposer plainte auprès du tribunal administratif. **YMERIC RENOU**

## Difficile de revendre

Le préjudice plaidé par l'avocat de Richard devant un éventuel tribunal administratif n'est pas que moral. Il est aussi d'ordre financier. En plus de moqueries déplorables, une plaque d'immatriculation difficile à porter peut aussi coûter de l'argent au propriétaire de la voiture ou du deux-roues qui en est

affublé. Car attribuée de façon définitive, elle se transmettra obligatoirement... au propriétaire suivant en cas de revente. Sur Internet, certains automobilistes malheureux racontent en effet leurs déboires, devant parfois se résigner à accorder de grosses remises pour pouvoir se séparer de leur véhicule... A.R.

## SANTÉ

### Alerte mondiale au virus du Yosemite

On le croyait cantonné au camping de Curry Village, plaque tourmente des milliers de touristes du parc de Yosemite, l'un des parcs nationaux les plus visités des Etats-Unis. Mais voilà que le syndrome pulmonaire à hantavirus (SPH) fait désormais l'objet d'une alerte mondiale : de 10 000 touristes potentiellement touchés par ce virus non contagieux mais très grave, le nombre de victimes possibles est passé à 230 000, selon la direction du parc. C'est-à-dire la totalité des touristes passés par le parc national depuis le début juin, période de contamination des premiers cas de ce « virus du Yosemite », transmis par la salive et l'urine de rongeurs.

#### Aucun touriste français touché pour l'instant

L'infection, dont les symptômes ressemblent à ceux d'une grosse grippe



avec fièvre, maux de tête et toux » mais qui ensuite peut évoluer très vite vers l'œdème pulmonaire, ainsi que le soulignent les spécialistes des maladies infectieuses, a fait trois morts aux Etats-Unis depuis sa détection. Surtout, il continue de se propager : plusieurs nouveaux malades, diagnostiqués la semaine dernière, ont été contaminés dans un autre secteur du parc, le High

Sierra Camps. D'où l'alerte mondiale lancée par les services sanitaires américains et la direction du Yosemite. Jusqu'à présent, selon le ministère de la Santé, aucun touriste français rentré du Yosemite n'aurait été touché. Début septembre, le ministère avait contacté les 53 familles à risques recensées par la direction du parc, et plusieurs personnes ont fait l'objet d'un dépistage. Aujourd'hui le ministère aura sans doute du mal à dénombraient les milliers de Français susceptibles d'avoir contracté le SPH, dont la période d'incubation peut s'avérer très lente, de deux semaines à près de deux mois. Les services hospitaliers des maladies infectieuses et tropicales (Smit) s'attendent à être à nouveau submergés d'appels, et le ministère de la Santé a dû réactiver hier après-midi le 0.800.636.636, le numéro vert d'information ouvert début septembre après la première alerte. **ÉLODIE SOULIÉ**

## EN BREF

### CHAMPAGNE

**Bruno Fectay et Carine Bidaut, un couple jurassien de chercheurs de météorites** reconnus du monde scientifique, ont annoncé hier avoir incorporé des « essences de Lune » dans 60 jéroboams de champagne (bouteilles d'environ 3 l) et des « concentrés de Mars » dans 60 autres, devant un huissier de justice. Elles ont été créées par Jean-Alix Barrat, professeur de géochimie à l'université de Bretagne occidentale et expert des météorites planétaires. Deux laboratoires indépendants ont attribué un « certificat de pureté » prouvant l'innocuité et la bonne qualité du produit.

### ALLERGIES

**Gare aux pains de mie, pains aux graines, pains de mie aux fibres et pains soleil** de marques Allergo et Valpiform. Les autorités alertent les consommateurs sur les risques pour la santé liés à la consommation de ces

produits. Malgré l'allégation « sans arachide », l'analyse d'un lot a révélé la présence de cet allergène pouvant causer des problèmes graves pour la santé en cas de consommation par des personnes allergiques. Il est recommandé aux consommateurs de rapporter les produits en magasin. Un numéro vert est mis à disposition des consommateurs : 0800.120.120.

### HIGH-TECH

**Le nouvel iPhone d'Apple n'étant pas compatible** avec la future technologie 4G française, les opérateurs toutourent la difficulté et jonglent avec les solutions techniques pour proposer le meilleur débit possible aux usagers, quel que soit leur smartphone. Orange comme SFR insistent sur le fait que les utilisateurs du dernier-né d'Apple pourront bénéficier chez eux de l'amélioration qu'ils ont opérée sur leur réseau 3G, permettant des débits importants jusqu'à 42 mégabits.

www.leparisien.fr  
www.aujourdhui.fr

**AUDIO**  
Il ne supporte plus sa plaque d'immatriculation